

“ manufactures d'engrais au Canada et la connaissance que
 “ prennent les cultivateurs au sujet de la manière de se
 “ servir des fumiers attirent l'attention des capitalistes et du
 “ gouvernement.”

Le ministre de l'Agriculture dit dans son rapport de 1887 :
 “ Il est à espérer que nos communautés agricoles verront la
 “ nécessité d'adopter des mesures pour que la terre soit
 “ propre à la croissance des céréales en faisant usage des
 “ engrais artificiels, et ce semble être une anomalie que ce
 “ riche produit naturel soit exporté à la Grande-Bretagne
 “ sans que sa valeur soit reconnue par nos communautés
 “ agricoles.”

546. Le tableau suivant donne les exportations du phosphate de 1877 à 1886 :—

Exportations du phosphate du Canada.

EXPORTATIONS DU PHOSPHATE DU CANADA, 1877 A 1886.

ANNÉES.	Quantité.	Valeur.	ANNÉES.	Quantité.	Valeur.
	Tonnes.	\$		Tonnes.	\$
1877.....	2,823	47,084	1884.....	21,709	424,240
1878.....	10,743	208,109	1885.....	28,969	496,293
1879.....	8,446	122,035	1886.....	20,440	543,007
1880.....	13,060	190,086			
1881.....	11,968	218,456			
1882.....	17,153	338,357	Total.....	155,027	2,815,335
1883.....	19,716	427,668			

Des exportations représentant une valeur de \$2,704,447 ont été faites de Québec et \$110,888 d'Ontario. Donc 96 par cent venait de Québec. Les exportations totales du phosphate en 1887 s'élevaient à 21,733 tonnes.

547. La production du phosphate dans les États-Unis en 1886, principalement dans les îles Carolines était de 432,049

Production du phosphate aux États-Unis.